



学校だより

つちのこ

令和7年5月29日
長崎市立土井首小学校
校長 小柳 暁

○ 運動会終了！！ありがとうございました。

天気が心配されましたが、保護者及び地域住民の皆様の支えをいただき、運動会を予定どおり実施することができました。お忙しい中にたくさんの方々にご足をお運びいただいたことに、心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

子どもたちはこれまでの練習を活かし、それぞれなりに自分を精一杯に表現していました。学びの過程にはうまくいかないことも多いものですが、結果よりもその一瞬に全力を尽くす子どもの姿には、いつも勇気をいただきます。子どもたちには、いつも感謝しています。本当に、おりこうたくさんのお土の子たちです。

その子どものがんばりに、我々大人もしっかり答えましょう。

なりたい大人になりましょう！大人も、やりたいことをやりましょう！！

○ 今年度の学校教育方針及び学校教育目標について

さて、今年度の教育目標は「なりたい自分になる！やりたいことをやる！」です。私たち土井首小学校の教職員は、みんなで、すべての土の子たちが夢に向かってチャレンジすることを全力でサポートしてまいります。

子どもたち一人ひとりが、自分の力を信じ、困難に出会っても乗り越えていけるよう、学校と家庭が手を取り合って支えていきたいと考えております。

そのためには、先ほどの話と似ていますが「今の自分はどうか」を知ること、理解することが重要です。これが、私が学校教育の中で特に大切にしていきたいと考えていることのひとつで、いわゆる「メタ認知」というものです。

「メタ認知」という言葉は聞きなれないかもしれませんが、具体的には、「自分の考え方や行動を振り返り、よりよくしていこうとする力」のことです。

たとえば、学習中に「今のやり方でうまくいっているかな？」「どうすればもっとよくなるだろう？」と自分に問いかけたり、「次はこうしてみよう」と振り返ったりすることも、「メタ認知」の力のあらわれです。

この力は、勉強だけでなく、友だちとの関わりや、自分自身の感情のコントロールなど、生きていくうえでとても重要な力です。

AIや情報があふれる現代社会では、正解を覚える力だけでなく、「自分で考え、自分で気づき、自分を変えていける力」がますます求められています。

これから、日々の授業や振り返り活動を通して、子どもたちが「自分で考えること」「自分の行動を見つめ直すこと」が自然とできるよう、取り組んでいきます。ご家庭でも「自分で考え、自分で決める」練習をしていただくことで、お子さんの「メタ認知」の力がさらに育っていくように思います。

どうか、今年度も変わらぬご支援・ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

学校教育目標 **「なりたい自分になる！やりたいことをやる！」**